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PROTOCOLO ENTRE 
A MISERICÓRDIA DE 
ESPOSENDE E A DE PARIS 

J (Ver página 10) 
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(Ver página 4) 

ESTAÇÃO DOS CORREIOS 
DE FÃO FEZ 100 ANOS 

(Ver página 3) 

Porte Pago 

A. D. E. INICIOU OS TRABALHOS 
PARA A ÉPOCA 1999/2000 

No passado dia 
12, o plantei da 
Associação 
Desportiva de 
Esposende 
apresentou-se à 
massa associativa. 

Depois de posar 
para a fotografia, o 
plantel iniciou o 
trabalho no duro. 
Os jogadores cedo 
começaram a 
queimar as calorias 
armazenadas nas 
férias. 

(Ver página 9) 
FOTO: TINO MAGALHAES E ESTUDIO 84 

MARINHAS EM FESTA 
A população das Marinhas viveu uma semana 

inolvidável. Actos religiosos, conferências, exposições 

e concertos musicais abrilhantaram, entre 12 e 18 de 

Julho, as comemorações do bicentenário das 

Confrarias do Santíssimo Sacramento e das Almas; os 

25 anos do grupo de escuteiros, Agrupamento 813 do 

C.N.E.; a investidura da Fraternidade Nuno Álvares, 

dos antigos escuteiros; e o 37.9 aniversário da 

Ordenação Sacerdotal do Padre Avelino Marques 

Peres Filipe, Pároco da freguesia. 

(Ver página 3) 
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"PORTAS DO ROCK" PROMOVE 
MÚSICOS NACIONAIS 

O Festival da Juventude de Esposende, que se irá realizar 
na última semana de Agosto, já faz parte do calendário de 
acontecimentos nacionais no tocante à vertente do debate, 
da música e do lazer. Para este ano o tema escolhido é: 
«Primeiro as Crianças». O Festival da Juventude de 
Esposende compreende a realização de um Festival de 
Música «Portas do Rock», tendo como fundamento a 
dèscoberta de novos talentos no mundo da música. 

CÂMARA E ASSOCIAÇÃO RIO 
NEIVA ASSINAM PROTOCOLO 
«Escola Verde» e «Vamos Salvar a Lontra do Rio Neiva» 

são duas das muitas acções a desenvolver em prol do 
ambiente. Neste sentido a Câmara Municipal e a Associação 
Rio Neiva assinaram um protocolo de cooperação. 
A génese deste protocolo centra-se na necessidade de 

incentivar a participação activa dos cidadãos do concelho 

de Esposende, no quadro de um desenvolvimento regional 
equilibrado e a necessidade de fomentar iniciativas geradoras 
de comportamentos, capazes de ajudar a repor o equilíbrio 
nas relações Homem/Natureza. 

Com esta parceria, a Associação Rio Neiva compromete-
se a promover acções de preservação ambiental. 

FLASHS 
* Com as Eleições Legislativas a 10 de Outubro e 

conforme nova Lei do Recenseamento Eleitoral, o mesmo 

fica suspenso no 60.° dia anterior à realização de um acto 
eleitoral ou referendário, o que acontece, portanto, em 12 
de Agosto próximo. 
* O Registo e Licenciamento anual de cães pode 

efectuar-se até 30 de Julho, na Junta da Freguesia de 
Esposende. 

* Estão abertas as inscrições, na Junta da Freguesia 
de Esposende, para um convívio entre idosos, intitulado 

"Reviver o Passado à volta da Eira". Esta iniciativa 
dirige-se à população com idade igual ou superior a 65 
anos e realiza-se a 14 de Setembro. 
* Reuniu, no dia 12 do corrente mês, a Assembleia da 

Freguesia de Esposende para tratar da toponímia para 

novas artérias da Cidade. 

* A Junta da Freguesia de Esposende passou a ter o 
seguinte horário de funcionamento: de Segunda a Sexta-

Feira das 10.00 às 13.00 e das 14.30 às 18.30 horas. 

ARGO-ASSOCIAÇÃO RECREATIVA 
DE GOIOS (MARINHAS) 

Amanhã, 24, a ARGO vai lançar a primeira pedra do 
Centro Cívico de Goios. 

Esta é uma obra grandiosa que a direcção da jovem 
Associação se propõe levar a cabo, pois o lugar bem 

precisa de um espaço deste quilate. 
No nosso próximo número contamos noticiar, mais em 

pormenor, este acontecimento. 

MÚSICA ANIMA O VERÃO 
A Câmara Municipal lançou um vasto programa de 

animação musical que, certamente, é do agrado de todos. 
No passado dia 9, com a colaboração da Escola de 

Música de Esposende, no Auditório Municipal, o grupo de 
metais do Conservatório da Calouste Gulbenkien de Braga 

brindou a cidade de Esposende com um brilhante concerto 
de Metais. 

No dia 10, também no Auditório Municipal, foi a vez do 

Grupo Coral da Justiça proporcionar um espectáculo de 
Música Polifónica e instrumental, cantares e danças 
regionais. 

ESCUTEIROS DE MARINHAS 
O Agrupamento 813 dos Escuteiros das Marinhas está a 

comemorar o seu XXV aniversário. 
Para assinalar as suas bodas de prata, este agrupamento 

programou um conjunto de actividades das quais destacamos 
as seguintes (realizadas e a realizar): 

Fundação do Núcleo local da Fraternidade de Núno 

Álvares que aglotina agora, em Marinhas, algumas dezenas 
de .ex-escuteiros ainda ligados a esse ideal de jovens, a 
cerimónia decorreu durante a missa das 19 horas do passado 

sábado que foi celebrada pelo Padre Avelino, ele também um 
membro da Fraternidade. 

Assim, entre 12 e 18 de Julho, esteve patente ao público 
a exposição: "25 Anos de Escutismo nas Marinhas". 

No dia 17, também deste mês, teve lugar um grandioso 
desfile de fanfarras, que incorporou as de Marinhas; Antigos 
Escuteiros de Marinhas; Barroselas; Alvarães; S. Romão do 
Neiva; Fragoso; S. Bartolomeu do Mar e Dume (Braga). 

No passado dia 21 teve lugar a cerimónia de apresentação 
do livro "25 Anos de Escutismo nas Marinhas". 

Entretanto, e ainda integrado nas cerimónias do evento, 
terá lugar de 16 a 22 de Agosto um grande acampamento, 

denominado "25 anos unidos por um ideal", com a presença 

de vários agrupamentos de todo o país, 

ARRANJO DO CEMITÉRIO MUNICIPAL 
Em reunião da Câmara de 8 do corrente, foi aprovado o 

projecto de ampliação e remodelação do Cemitério Municipal 

e o respectivo caderno de encargos. Aprovado ainda o 

programa do concurso, que será limitado. As obras, que 

rondarão os 18.000 contos, serão suportadas pela C.M. E. 

De entre os trabalhos realizar destacam-se a ampliação 

para a área do actual horto, a electrificação de todo o recinto, 

a abertura de uma porta no lado da Marginal, a canalização 

- da água em vários pontos estratégicos, o saneamento de 

CONFERÊNCIA 
Integrada nas comemorações dos 300 anos da 

construção do Forte de S. João Baptista, de Esposende, 
teve lugar, no passado dia 16 do corrente, um 
conferência intitulada "História Trágico — Marítima das 
Gentes de Esposende" proferida pelo esposendense Dr. 
António Losa. 
A conferência ocorreu no Auditório da Biblioteca 

Municipal e contou com a presença de pessoas 
altamente interessadas nas sábias e doutas palavras do 
brilhante orador que, com o seu notável conhecimento 
interessou os presentes de principio até ao final da sua 
dissertação. 

águas pluviais, o calcetamento dos principais arruamentos, 

a remodelação da Capela, sanitários, etc. 

A Câmara Municipal, depois das obras executadas e 

segundo protocolo já aprovado pela Assembleia de Fre-

guesia, passará a gestão do Cemitério para a responsabilidade 

da Junta. Por sua vez, esta já se encontra em negociações 

corn Entidades Florestais, no sentido de colocar árvores 

próprias, não só para alindar o recinto, mas, também, para as 

pessoas que lá vão em determinadas horas do dia possam 

usufruir de alguma sombra. 

Os terrenos, campas e mausoléus abandonados, estão a 

ser objecto de estudo por parte da Junta, com a colaboração 

da Câmara Municipal, com a finalidade de se contactarem os 

proprietários, e, caso tal não seja possível, qual a melhor 

solução a dar a essas propriedades. 

AUDITÓRIO MUNICIPAL DE ESPOSENDE 

Programação do cinema cm Esposende de 24 de Julho a 2 de Agosto: 
Dias 24, 25 e 26 de Julho 

"MATRIX" (Ficção cientifica) 

Dias 30 e 31 de Julho, I e 2 de Agosto 

"NUNCA FUI BEIJADA" (Romance) 

Por: Neco 

ANDAR COM AZIA 
O S. João já lá vai! E pelo S. João Esposende encheu-se de festa 

que se prolongou até S. Pedro. Estas festas estão a ganhar forma e 
popularidade de ano para ano graças a três "crónicos" que fazendo das 
tripas coração, lá as vão levando avante. Não sei é se, quando eles se 
cansarem, haverá substitutos. A prova está no ano passado, ano em 
que eles fizeram uma "pausa" e foi aquilo que se viu: não houve nada 
para ninguém! Talvez se forem refrescando a Comissão com elementos 
novos sempre com apoio dos "craques", futuramente se consiga alguma 
coisa. O S. Pedro, a sul, secou! Mas fazer festa sem capela também 
tem pouco jeito, já lá vão muitos anos que o terreno para ela esteve 
prometido; mas como nada se fez foi-lhe dado outro destino. Seria bom 
que o povo do sul se unisse e arranjasse uma "morada" para o Santo, 
principalmente os pescadores que já por lá tem a sua festa. É preciso 
honrar o padroeiro e o sul. Com força de vontade até se removem 
montanhas. 

Ao ciclismo assistiu muita gente e os cafés e restaurantes encheram-
se nesses três dias. Organizações destas precisam-se para que 
Esposende se firme no mapa. Só foi pena que o ciclismo e outras festas 
coincidissem com o S. João, pois poderia tudo ter sido mais bem 
repartido. Assim, até dá a impressão que umas querem apagar as outras. 
Certamente que não se trata de rivalidades, só que é preciso pensar 
melhor as coisas, senão alguém estará a gastar dinheiro á toa. 

Na marginal há palmeiras minorcas que não crescem nem minguam 
e seria bom que no lugar delas metessem palmeiras a condizer com as 
crescidas, senão qualquer dia temos uma marginal "folclórica" com 
palmeiras e palmeirinhas. Há outras que estão vergadas ao "peso" do 
vento e se quem tratar delas tiver um pouco de inteligência, ou as amarra, 
melhor, ou põe lhe uma protecção. E costume no verão a realização de 
espectáculos promovidos pela Casa Grande ou por 'Associações" como 
sejam concertos no auditório ou nas igrejas, ou conjuntos nas praças 
etc. Só que a propaganda é tão deficiente que a maioria só se apercebe 
depois de já tudo ter passado ou então por casualidade. E o ciclismo foi 
um deles. Estava muita gente porque vieram às festas de S. João; 
porque senão só quase os próprios ciclistas é que sabiam! Dá a ideia 
de que se fazem as coisas só para mais tarde (se alguém disser que 
não se faz nada) dizer: nós fizemos! Andamos atrasados e o progresso 
ainda está muito longe de cá chegar se não já teríamos um painel 
electrónico em praça publica a fornecer informações... 

Ali no passeio em frente ao parque radical há uma tampa de 
saneamento ou de águas pluviais que está mais alta um pedaço e tudo 
isso porque algum funcionário que a levantou por qualquer motivo não 
se quis dar ao trabalho de limpar o rebordo de encaixe da mesma e o 
resultado foi um casal de estrangeiros idosos tropeçar e bater com os 
"queixos" no chão, E a atestar aquilo que digo e provar a falta de gosto 
ou responsabilidade de quem faz esse serviço é ver a quantidade de 
tampas com a tarja de basalto preto colocado em forma de cruz em 
vários passeios da cidade. Os bancos da Largo Rodrigues Sampaio são 
bancos para corcundas: não tem costas para quem tem costas lisas 
descansar um pouco recostado descontraidamente. É que essa coisa 
de obrigar as pessoas a permanecer de verga ao alto não é grande 
ideia. Ponham ali bancos a sério e retirem aquilo que mais parecem 
bancas de feirante. Gosto precisa-se!!! E já que falamos em gosto não 
acham que ficaria bem umas floreiras bonitas no lajeado à volta da igreja 
e da fonte? E continuando a falar do Largo Rodrigues Sampaio: ali 
encostados à Wisãoptica" estão dois calhaus há meses! Mas que estarão 
aqueles rebos ali a fazer? Será decoração ou estarão à espera de algum 
especialista em retirar calhaus? 
E foi por falar em calhaus que me lembrei de certo sujeito das 

Marinhas, já lá vão muitos anos foi ao médico porque andava a sentir-
se muito mal da vesicula e com azia. O médico observou-o e diagnosticou 
pedra de dimensões avantajadas e receitou-lhe o medicamento adequado. 
Andou em tratamento quase um ano, mas as melhoras foram poucas. 
Em nova visita ao médico, o mesmo informou-o que a extracção seria 
difícil já que a mesma se apresentava maior. O nosso doente procurou 
outros meios. Ouviu falar de certo padre a, aqui não muito longe que 
fazia curas espantosas. E foi a ele que recorreu. 

Quando lá chegou disse ao padre ao que ia. E já numa sala o cura 
apalpou-lhe a barriga e informou-o que tinha pedra e de grandes 
dimensões mas que não se preocupasse que ela ai sair. E foi-lhe dizendo: 
vire-se para a aquela parede e "aguarde um pouco que eu venho já". E 
não levou muito tempo que estivesse de volta. Foi-lhe dizendo: deixe-
se estar de costas e abra bem a boca. Dito isto e sempre pelas traseiras 
do paciente desfere-lhe forte murro na "boca do estômago" ao mesmo 
tempo que o nosso homem soltava um forte "ai"vendo cair-lhe aos pés 
e com grande estrondo, uma pedra de arroba, e meia e já com musgo! 
O padre foi-lhe dizendo: leve a pedra e vá-se embora, está curado! O 
certo é que estava mesmo, e a azia desapareceu... 

Aziomados devem andar por ai alguns, só é pena o "cura" ter 
desaparecido porque senão era "trigo limpo". 

Não acreditam? 
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UMA NOITE AGRADÁVEL 
O Auditório Municipal de Esposende teve, no último 

sábado, 10/07/99, a visita e actuação do Grupo Coral da 

Justiça que deixou, estou certo, bastante agrado em todas 

as pessoas que tiverem o prazer de ver actuar esse 

agrupamento musical. Foram momentos muito interessantes 

a dizer-nos que cativante é ouvir e ver tão multifacetada 

actuação. É bastante consolador ver conjugados de urna 

forma simples e bem organizada, todos os sons fundidos na 
criação musical, por gente ligada à Justiça nos mais diversos 

lugares. O Grupo Instrumental foi outra surpresa agradável, 

dirigida pelo Doutor Normand° Machado, assim corno a 

declamação de Poesia pelo Doutor Fernandes Silva. Sem 

grandes aparatos, demostrando saber o que está a fazer, o 

Grupo Coral da Justiça deixou no Auditório Municipal da 

minha terra urna mensagem de agrado com o perfume do seu 

repertório. Voltem, bem mereceram os aplausos que 

receberam. Antes de terminar quero deixar uma palavra de 

amizade e admiração ao Director Artístico, Senhor Solicitador 

Joel Marques, e pelo seu amor à terra onde nasceu. 

Uma noite agradável a que se viveu, no sábado, em 

Esposende. 

Manuel António Monteiro 

FALECIMENTOS  

FRANCISCO LOPES FERREIRA 
RODRIGUES DE AREIA 

No passado dia 13 do corrente, faleceu o Sr. Francisco 
Areia, de 77 anos de idade, natural da freguesia de 
Marinhas e residente na Rua Narciso Ferreira, em 
Esposende. 

Pessoa muito bem conceituada no meio esposen-
dense, foi durante muitos anos armazenista de géneros 
alimentícios, Vereador da Câmara Municipal e Presidente 
da Junta da Freguesia de Esposende, mantendo-se até 
há bem pouco tempo à frente de um pequeno negócio de 
electrodomésticos. 

Pessoa afável, de trato irrepreensível, o Sr. Francisco 
Areia granjeou ao longo da sua vida uma enorme legião 
de amigos que, em cortejo fúnebre, o acompanharam até 
à sua última morada, depois de rezada Missa de Corpo 
Presente na Igreja Matriz de Esposende, onde esteve 
depositado em câmara ardente. 
À viúva, Sr.a D. Maria Ermelinda Losa Faria, suas 

filhas, genros, netos e demais família "Farol de Espo-

sende" apresenta sentidos pêsames. 

CAROLINA ILÁ 
Há muitos anos retida em casa por doença, faleceu 

no passado dia 17, a senhora Carolina Ilá, de 97 anos de 
idade, natural e residente nesta cidade. 

Conhecida por "Carolina Talhó", era, ao momento, a 
pessoa mais idosa da freguesia de Esposende, descen-
dendo de uma família numerosa no meio piscatório, onde 
as mulheres sobressaíram na venda do peixe, em terras 
tão longínquas como Braga, onde iam diariamente a pé! 
Era uma das chamadas "regateiras" de calcanhares 
rachados e pernas roliças, que Raul Brandão refere em 
"Os Pescadores". 

Viveu praticamente em casa do cunhado, há muito 
falecido, e onde foi carinhosamente tratada pelos 
sobrinhos, até ao fim dos seus dias. 
O seu corpo esteve em câmara ardente na Capela da 

Misericórdia, donde, depois de rezada Missa, foi a sepultar 
no Cemitério Municipal. 
A toda a Família enlutada, "Farol de Esposende" 

apresenta sentidas condolências. 

MARINHAS EM FESTA 
Marinhas engalanou-se. O povo participou. E, assim, mais 

uma vez, ficou provado que, quando se quer, a obra faz-se. 

Com pompa e circunstância, a freguesia iniciou as 
festividades da melhor forma. No dia 12, abriu a exposição 

de Arte Sacra, organizada pelos escuteiros, no salão 

paroquial. À noite, teve lugar um dos momentos mais altos 

das comemorações dos 200 anos das Confrarias, a 

conferência "A Confraria do Santíssimo Sacramento e das 

Almas de S. Miguel das Marinhas: abordagem histórica", 

pelo brilhante conferencista e historiador, Professor Doutor 

Padre Franklim Neiva Soares. Todos os presentes no salão 

paroquial tiveram a oportunidade de assistir a urna cintilante 

dissertação sobre o nascimento e a forma de actuação das 

Confrarias, nas Marinhas. O conferencista denunciou que 

as Confrarias tinham mais de 200 anos, "pois há elementos 

que provam esse facto", frisou, mas adiantou que "as 

Confrarias poderiam ser laicas, pois não há documentos 

anteriores à escritura canónica de 1799, pelo que teremos de 

aceitar esta data como correcta". A anteceder a conferência, 

o grupo da localidade, "Jovens Sem Fronteiras", teve 

oportunidade de apresentar uma bonita coreografia. Neste 

último caso dá para perguntar: Onde param os jovens do sexo 

masculino desta freguesia'? 

No dia 13, foi a vez do Dr. António Luís Esteves, distinto 

professor da Universidade Católica, oferecer uma brilhante 

alocução sobre o tema "O culto ao Santíssimo Sacramento 

na vida da Comunidade e o Sufrágio pelas Almas: abordagem 

teológico-pastoral". Foi pena que nestas duas excelentes 

conferências tivessem ficado tantos lugares vazios na sala. 

Dia 14, teve lugar a Procissão Eucarística, com a presença 

de centenas de fiéis. Esta procissão saiu de igreja Matriz e 

dividiu-se em direcção ao norte, Rio de Moinhos, e ao sul, 

Goios. À chegada às Capelas de cada um dos lugares da 

freguesia, os habitantes desses lugares deixavam a procissão, 

que entretanto seguia viagem em direcção ao lugar seguinte, 

e ficavam em adoração ao Santíssimo. 

No dia 15, teve lugar, na igreja Paroquial, a Vigília - 

adoração ao Santíssimo Sacramento - animada pelos 

diversos movimentos da paróquia, entre as 22,00 e as 24,00 
horas. 

A 16, teve lugar uma noite recreativa, com os grupos da 

freguesia, Cantares do Cávado e Elpis, a abrilhantar uma 

noite musical. 

Sábado, 17, no campo de futebol, realizou-se a festa da 

catequese, seguindo-se a missa com a investidura dos 

membros da Fraternidade Nuno Álvares. À noite, decorreu 

um desfile de fanfarras e um concerto musical, na igreja 

Paroquial, pejada de gente, pelo grupo de solistas da 

Orquestra de Jovens do Mediterrâneo, que deliciou os 

presentes com brilhantes actuações. A noite terminou com 

uma bonita sessão de fogo de artifício, do ar e preso. 

Dia 18, domingo, ponto alto das comemorações. Às 14,30 

horas, Exposição Solene do Santíssimo, seguindo-se, pelas 

14,45 horas, a entrada da Banda de Música dos Bombeiros 

_ OLGÃO IDE inuucs 
No passado Domingo, dia 18 de Julho, pelas 10 horas 

e 30 minutos, foi inaugurado (após restauro) o órgão de 

tubos da Igreja Paroquial de Fonte Boa. 

Este órgão é datado de 1820 e é um dos poucos 

existentes no concelho de Esposende. Dado o seu mau 

estado de conservação, o Grupo Coral desta Paróquia 

achou p-or bem recuperá-lo. Com ajuda da população de 

Fonte Boa, eis que o órgão está como novo e pronto a 

ser ouvido, por aqueles que apreciam este género de 

instrumento musical. 

O "FAROL DE ESPOSENDE" NA RÁDIO 
Ao meio dia de sábado, a Espo-

sende-Rádio tem vindo a fazer entre-

vistas aos responsáveis pelos órgãos de 

comunicação escrita do concelho. 

Foi ocasião para uma entrevista com 

o Director de Farol de Esposende, Dr. 

António Nogueira, e com o Presidente da Direcção 

do Forum Esposendense, Dr. Alberto Bermudes, no 

segundo sábado deste mês. 

Pelo Presidente da direcção do Forum Esposen-

dense, entidade proprietária do jornal, foi dito que este 

deverá ser mais um serviço do Forum à sociedade, 

possibilitando a discussão de temas candentes, bem 

como dar luz a notícias importantes da nossa região. 

O director do jornal referiu todos aqueles que possi-

bilitam a execução de cada número, nomeadamente 

os correspondentes, bem como a abertura da 

Redacção do jornal e do seu director para todos os 

escritos que exponham os mais variados pontos de 
vista sobre as mais diversificadas temáticas. 

Voluntários de Esposende (Antas), que animou a tarde. Pelas 
18 horas, iniciou-se o Cortejo Litúrgico, em direcção ao campo 

de futebol, onde decorreu a Missa Solene, animada pelos 

grupos corais da paróquia e com a presença de todos os 

sacerdotes naturais das Marinhas. No final, saiu a Procissão 

Eucarística, comemorativa do Bicentenário da Confraria do 

Santíssimo Sacramento, que percorreu algumas artérias da 

freguesia. 

Esta brilhante semana de festa encerrou com a actuação 

do Rancho Folclórico "As Moleirinhas das Marinhas". 

PADRE AVELINO FESTEJA 37.2 ANIVERSÁRIO 
DA ORDENAÇÃO SACERDOTAL 

O Padre Avelino Marques Peres Filipe, reitor das 
Marinhas, comemorou, no passado dia 15, 37 anos de 
Ordenação Sacerdotal, data marcante, para o próprio, 
por coincidir com uma semana de brilhantes festividades 
na freguesia, como foi a comemoração dos 200 anos 
das Confrarias do Santíssimo Sacramento e das Almas. 

Logo que foi ordenado, o Padre Avelino foi colocado 
na freguesia das Marinhas para coadjuvar o padre Cubelo 
Soares. Depois da resignação deste, o Padre Avelino 
assumiu o comando do rebanho marinhense, vindo a 
fazê-lo com êxito. 

Farol de Esposende endereça os parabéns, ao 
também sócio do Forum Esposendense, e deseja que 
continue por muitos e bons anos a desempenhar tão bem 

o seu múnus pastoral e que Deus o ilumine. 

PADRE DR. ABÍLIO CARDOSO COMEMOROU 
25 ANOS DE ORDENAÇÃO SACERDOTAL 

O Padre Abílio, natural das Marinhas, a desempenhar o 

seu múnus pastoral na igreja de Nossa Senhora de Fátima, 

em Paris, França, festejou, no passado dia 17, o 25.° 

aniversário de Ordenação Sacerdotal. Também ele se sentiu 
feliz por data tão importante coincidir com uma semana que 

foi brilhantemente vivida nas Marinhas. 
Farol de Esposende endereça Os parabéns ao padre Abílio, 

e deseja que tenha as maiores felicidades no desempenho 

das suas nobres funções. 

EXPOSIÇÃO 
Entre os dias 16 a 30 de Julho, encontra-se 

patente ao público, no Posto de Turismo de 

Esposende, uma exposição de pintura da autoria de 

Antonieta Guimarães. 

Esta exposição poderá ser visitada, de segunda-
feira a sábado, das 9.30 às 12.30 horas e das 14.30 

às 18 horas. Ao domingo das 14.30 às 18 horas. 

ESTAÇÃO DE CORREIOS DE FÃO 

COMEMORA CENTENÁRIO 

A Estação de Correios de Fão, comemorou, no dia 13 de 
Julhos, o seu centenário. Para assinalar o evento, os CTT 

Correios de Portugal procederam, nesse dia, pelas 17,00 
horas, à reabertura da estação, que beneficiou de obras de 

remodelação no valor de 18 mil contos. 
A EC de Fão funciona de segunda a sexta-feira, das 9,00 

às 12,30 e das 14,00 às 17,30 horas. Dispõe de uma área total 

de 104 m2, sendo 33 m2 reservados à sala de Clientes. Ao 

serviço destes estão duas posições de balcão, 2 cabines 
telefónicas e 60 apartados. 

No âmbito deste centenário foi apresentado o carhpbo 

comemorativo do "I Centenário da Estação de Telégrafo 
Postal de Fão". Paralelamente, foi inaugurada, no Salão Nobre 
dos Bombeiros Voluntários de Fão, a P Mostra Filatélica de 

Fão. 
No Centro Cultural de Fão, o Vereador da Cultura da 

Câmara Municipal de Esposende, Penteado Neiva, fez uma 

intervenção sobre "Os 100 anos dos Correios de Fão". 
Estas comemorações tiveram o apoio da Junta de 

Freguesia de Fão, Câmara Municipal de Esposende, Clube 

Nacional de Filatelia do Porto, Fundação Nacional das 

Comunicações e de Correios de Portugal e da Escola 
Profissional de Esposende. 

Farol de Esposende associa-se à efeméride e felicita os 

CTT Correios de Portugal e a Estação dos Correios de Fão 

pelo Centenário. 



4 k7 ifU farol Ile 
esposende 

23 de Julho de 1999 

RIO TINTO 

UM SONHO... UM PICADEIRO 
E «A ARTE DE BEM CAVALGAR 

TODA A SELA» 
Não é referência ao célebre livro escrito 

por um emérito monarca português, trata-se 

sim de agradável notícia do nascimento de 

um picadeiro, onde aquela nobre arte será 

ensinada. 

Tudo nasceu pelo empenho de um grande 

apaniguado da arte de bem cavalgar, Sr. An-

tónio Carvalho, residente em Barqueiros, 

que, possuindo um terreno nesta freguesia, 

achou por bem mandar ali construir um 

picadeiro com todos os apetrechos neces-

sários para a prática da modalidade. Con-

siderado desporto de elite, pouco a pouco 

deixará de o ser, se houver pessoas com o 

querer e empenhamento de amantes da mo-

dalidade, como é exemplo o empresário atrás 

referido. Rio Tinto fica, assim, mais enrique-

cido. De momento, desconhece-se quando 

será a inauguração, contudo há necessidade 

de reparar, urgentemente, os acessos pela 

entrada Norte (caminho do Barreiro) é que, 

para além dos animais de quatro patas, 

passam ali muitas pessoas! Fica, pois, o 

recado à atenção de quem de direito. Devem 

aprovar-se projectos desta envergadura, mas 

os acessos devem ser prioritários. 

DESPORTO É NOTÍCIA 
Tendo a equipa de futebol da Associa-

ção Desportiva de Rio Tinto sido campeã 

con-celhia de futebol de 11 (amador), nada 

mais natural que houvesse uma homenagem 

aos atletas e dirigentes. Assim, sabe-se que, 

pro-vavelmente dentro de poucos dias, ha-

verá um encontro de consagração dos nos-

sos campeões. Segundo parece, está previs-
to um encontro de futebol entre a nossa equi-
pa e uma selecção formada por atletas das 

equipas participantes no torneio. Tudo leva 

a crer que a cerimónia terá a presença do Sr. 

Presidente da Câmara Municipal e se realize 

no estádio P.e Sá Pereira. 

AS PONTES VERGONHOSAS 
DA ESTRADA NACIONAL 

Sinceramente, já cheira a fétido falar do 

assunto, mas convém fazê-lo para que o 

mesmo se entranhe bem nas narinas do 

poder... que reside na capital. Só o governo 

pode decidir que situações deste tipo deixem 

por António Vilaça 

de existir neste País. Uma via designada como 

estrada nacional, que tem pontes tris-temen-

te estreitas e descarnadas, deve ser de-

signada como "caminho" e muito de bem fa-

ria quem de direito se lhe atribuisse esta desi-

gnação. Ninguém crê que situações análogas 

não se resolvam por falta de "graveto". 

Se o governo tem milhares ou milhões 

para resolver dar protecção a imaginárias 

pegadas de dinossauros ou ovos destes, com 

pouco de coerência mandaria os bichos às 

favas e acabaria, de vez, com pontelhas em 

estradas nacionais ou com outras situações 

igualmente ridículas. 

AS FESTAS FINDARAM 
Terminaram, no dia 18 de Julho, as Fes-

tas em Honra de Santa Marinha, padroeira da 

freguesia de Rio Tinto. A comissão da 

mesma, formada por jovens, viu-se e desejou-

se para levar a tarefa até ao fim... Jovens 

dinâmicos, audazes e desprovidos de prota-

gonismo meteram a ombros uma tarefa difícil. 

Santa Marinha, por certo, abençoou-os... Tor-

pedeados por muitas dificuldades, souberam 

torneá-las com êxito. Usaram como arma o 

diálogo e merecem a nossa admiração. Houve 

quem duvidasse da capacidade desta gente, 

mas, hoje, já assim não sucede. O trabalho aí 

está. Estão, pois, de parabéns todos quantos 

deram o seu apoio incontestado a esta comis-

são. Os nossos agradecimentos aos membros 

da comissão de festas, da fabriqueira e da 

autarquia e a todo o povo de Rio Tinto, por 

terem sabido dar o apoio necessário para 

honrar o nome da freguesia e da Padroeira 

Santa Marinha. 

LUGAR DO RAJÓ 
Os moradores deram as mãos, a autarquia 

apoiou e, num pequeno espaço de terreno, 

cedido pelo Sr. David Faria Alves, construiu-

se um pequeno espaço de lazer. Assim, no 

passado dia 3 de Julho, o Rev.° Pároco da 

nossa freguesia, deslocou-se ao local a fim 

de benzer um Nicho a S. Pedro. Uns bancos, 

uma mesa e uma árvore completam o belo ce-

nário. Nessa noite, houve sardinhada, caldo 

verde e música. Dizem os moradores que para 

o ano será melhor e que a coisa é para con-

tinuar. Verificou-se, também, a presença dos 

membros da Junta e Assembleia de Fre-

guesia, que quiseram, assim, mostrar o seu 

apreço para com os moradores daquele lugar. 

BELINHO por Juvenal ~rim 

t as JORNADAS DE BELINHO 
Organizado pela Junta de Freguesia de 

Belinho, decorre nesta localidade, desde 22 
até ao próximo domingo, dia 25, um conjunto 
de actividades culturais, não só para 

comemorar os 250 anos da designação actual 

de freguesia de São Pedro Fins de Belinho, 
mas, e apresentação pública do brasão, 

estandarte e bandeira desta freguesia. 

Um dos objectivos da organização foi a de 
promover amplos debates focando a temática 

"o passado histórico de Belinho, o presente 
nas suas componentes da melhoria da 
qualidade de vida saúde e ambiente e o futuro, 

com todas as suas expectativas e ambições 

próprias da população e da autarquia. 

PROGRAMA 

DIA 22 — Quinta-feira 

21.30 li — Erosão da praia...Suas causas e 

consequências... 

Palestrante: 

Prof. Jorge Loureiro — Geólogo 

DIA 23 — Sexta-feira 

21.30 h — Melhoria de Qualidade de Vida, 

Saúde e Ambiente. 

Palestrantes: 

Dra. Ana Cristina — Delegada de Saúde 

Dra. Alexandra — Médica de Saúde pública 

Enf. Martins Lopes — Enfermeira 

Especialista — Saúde Pública 

Eng. Alexandra Roger — Responsável do 

Ambiente da CME 

Eng. Salvador — Chefe de Divisão de 

Estudos e desenvolvimento — SMAS 

DIA 24 — Sábado 

21.30 h — Belinho... Suas Raízes Históricas 

e Arqueológicas 

Palestrante 

Prof. Dr. Brochado de Almeida — 

Arqueológico 

DIA 25 — Domingo 

9.00 h — Missa de Sufrágio por todos os 

Autarcas de Belinho 

9.45 h — Romagem ao Cemitério 

10.00 h — Hasteamento da Bandeira da 

Freguesia na sede da Junta 

10.45 h — Inauguração da Exposição 

Fotográfica e Documental no Centro Paroquial 

de Belinho 

FORJÃES 

JANTAR DE PORTISTAS 
COM SABOR A "HEXA" 
Numa organização de um grupo de 

portistas, decorreu, no passado mês de 
Junho, num restaurante local, um jantar de 
adeptos e simpatizantes do Futebol Clube 
do Porto. O "combíbio", que reuniu perto 
de três centenas de pessoas, inseria-se nas 
comemorações da conquista do penta 

campeonato pelo clube nortenho. 
Mesmo sem a presença do "Boby e do 

Tareco", destaque para as figuras de 

Francisco Leite ("Xico"), um ex-jogador do 
FCP, radicado em Forjães, de Bandeirinha, 

actual treinador dos juvenis do FCP, e de 
Quim Vitorino, vencedor, pelo FCP, da Taça 
dos Campeões Europeus, em 87, frente ao 
Bayern de Munique. 

No entender da organização, a festa 
será para repetir, no próximo ano, pois aí 

será o hexa! 

BOXE CHINÊS (KUNG FU) 
NA ACARF 

A ACARF passou a disponibilizar, a 
partir deste mês de Julho, aulas de boxe chi-

nês (Kung fu), podendo escrever-se na prá-
tica desta modalidade, orientada por um 

instrutor diplomado pela Federação 
Portuguesa de Artes Marciais, qualquer 

pessoa com mais de 13 anos. 

«FORJÃES NOS 25 ANOS 
DA REVOLUÇÃO DE ABRIL» 

Após a edição, em Abril último, do li-

vro "Guerra Colonial — Quantos Fomos'?, o 

forjanense Gil de Azevedo Abreu acaba de 
publicar um novo volume "Forjães nos 25 
anos da revolução de Abril". 

A obra, agora publicada, dá conta das 
comemorações que decorreram em Forjães, 
em Abril último, aquando da passagem das 
bodas de prata da Revolução dos Cravos. O 
volume, que será de grande valia para todos 
quantos desejam conhecer melhor os passos 
desta exemplar revolução, encontra-se à 

venda nas papelarias e quiosques locais. 

CENTRO CULTURAL 
PRONTO EM 2000 

Após a conclusão das obras de conser-
vação e adaptação do edifício das Escolas 
Rodrigues de Faria( Ia fase), foi recentemente 

aberto um outro concurso público para a sua 
conclusão, o que se prevê aconteça em iní-

cios de 2000. 
Com um custo global na ordem dos 122 

mil contos, a recuperação deste espaço, clas-
sificado de património concelhio, corres-

ponde um novo uso para este "velho espa-
ço". Assim, ficará dotado de um auditório 
polivalente, com capacidade para uma cen-

tena de espectadores, um bar com esplanada, 
duas salas de exposições e outra de índole 
documental, bem como uma para serviços 

administrativos, onde, diz-se, poderá vir a 
funcionar a sede da Junta. No exterior será 

construído um pequeno anfiteatro que 
servirá para a realização de diversas 
actividades culturais e recreativas de ar livre. 

Por último, de salientar que, apesar da 
introdução de novos materiais de 
construção, foi mantida a traça 
arquitectónica original, bem como os painéis 

de azulejo da autoridade Jorge Colaço. 

Recolha de Sangue 
A Associação Humanitária dos Dadores de Sangue de EspOsende, em 

colaboração com o Instituto Português de Sangue e a Paróquia de Forjães, 

vai levar a efeito nova colheita de sangue, nesta localidade. 

Todos os beneméritos dadores poderão dirigir-se ao Instituto Materno Infantil, no 

próximo dia 25 de Julho, entre as 9,00 e as 12,30 horas, para participarem em mais um acto 

de solidariedade e amor ao próximo. 

16.00 h — Sessão Solene com a presença 

do Ex.mo Senhor Presidente da Câmara 

Municipal de Esposende 

Apresentação Pública do Brasão e Estan-

darte da Freguesia. 

Homenagem a Personalidades e Institui-

ções. 

TODOS JUNTOS CONTRA A SIDA 
Nos dias 2, 3 e 4 de Julho, o grupo de 

Jovens Unidos de Belinho realizou uma 
Exposição designada «A Juventude e o 

H.I.V.». 
Durante esses dias, todos puderam ver e 

contactar de perto o grave problema da 

sociedade: a SIDA. Houve debates, com a 

presença de várias pessoas ligadas e 
envolvidas em projectos de luta a nível 

Nacional: Dr.' Gisela — Projecto Vida; Dr.a 

Ana Maria Correia — Luta Contra a Sida; e 
representante de Saúde e Enfermeira, Lconor 
Rosa, para além de uma encenação «Sida 

Discriminar Sim ou Não», uma peça de teatro 
com o tema: "Nunca digas nunca" e 

projecção de slides, filmes para adultos e 

crianças. 
No dia 4, estes jovens juntaram-se ao 

Cicloturismo Paroquial, feito anuálmente e 

organizado pela comissão de festas de S. 
Pedro, padroeiro de Belinho, actividade que 

decorreu da melhor forma e com a maior 
afluência de sempre, percorrendo um bom 
par de quilómetros, fazendo passar a 

mensagem que tinha como pensamento 
comum "Todos juntos contra a SIDA". Num 
verdadeiro uníssono, crianças, jovens e 

adultos mostraram que juntos se faz tudo. 

Na chegada do cicloturismo, 

sensivelmente 22.00 horas, toda a gente 
estava satisfeita com a pedalada, e juntando-
se todos no salão paroquial para o 

encerramento deste programa, onde os 

jovens nos presentearam com uma peça de 
teatro e uma encenação. No final todos 

estavam felizes. 
No entanto, há factos que gostaria de 

referir. Em primeiro, um louvor a estes jovens 
por terem a coragem e ousadia de trabalhar 
um tema tão complicado como este, muito 
bem preparado e com muito tempo gasto, 
mostrando que são capazes, e que afinal os 
jovens têm preocupações com o seu futuro. 

Em segundo, correu bem, mas a afluência 

teria sido maior se as pessoas não pensassem 

que isto não lhes diz respeito, houvindo-se 
frases como «não sei nada disso ou para que 

é que eu preciso disso». É que os mais 
velhos, costumam lamentar-se, e dizem 
preocupar-se com os jovens, mas pouco 

fazem para os incentivar. Quando os jovens 
se envolvem num trabalho sério comum a 

todos, muitos desses todos já não podem ou 
aparecem muito tarde, só para dizer «eu 

estive cá», ou, então, fizer « não percebo 
nada disto». 

Em terceiro, e para terminar, é lamentável 

que um grupo de jovens tudo faça de bom 
para si, para a população em geral e para a 
ligação nacional aos Jovens em Caminhada, 

aos quais pertencem e, no final, dizerem «o 

nosso líder espiritual da diocese, Re Costa 
Pinto, não pôde estar presente». 

Muitos parabéns ao grupo de jovens, às 

pessoas envolvidas e a todos os seus 

apoiantes. 
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MAR 

24.2 ANIVERSÁRIO DO CENTRO 

SOCIAL DA JUVENTUDE DE MAR 

O Centro Social da Juventude de Mar, 
associação fundada no dia 2 de Junho de 
1975, comemorou no passado dia 5 de Junho 

o seu 24.° aniversário. 
Com a colaboração da Junta de Fregue-

sia, dos Escuteiros, da Comissão de Festas 

de S. Barto-
lomeu e da 

Esposende 

Rádio, as co-

memorações, 
presididas 

pelo Presi-den-
te da Câ-mara 
Muni-cipal, 

englo-baram 
uma Exposi-

ção de Rendas e Bordados, trabalhos execu-

tados pelas participantes no curso de forma-

ção sócio-profissional, a decorrer nas insta-
lações daquela instituição, patrocinado pela 
Coordenação Concelhia do Ensino Recorren-

te e Extra-Escolar, a entrega das faixas de 
campeãs nacionais, 1998/99, às iniciadas de 
andebol feminino e muita animação musical 

pelo grupo Praxis. 

O presidente da Câmara, Dr. João Cepa, 
endereçou os parabéns às formandas e à 

monitora, D. Emília Correia, pelos trabalhos 
de grande qualidade, e salientou que já não 

é novidade vir a este Centro Social e 
deparar com iniciativas de grande mérito e 

qualidade. 

Enalteceu, ainda, o feito histórico das 
iniciadas de andebol feminino, campeãs 

nacionais nesta época, e referiu que todo o 
apoio da Câmara Municipal é merecido, 
sobretudo pela promoção do desporto que 
o Centro Social tem feito junto dos mais 

jovens e pelo prestígio que dão ao 
concelho, terminando com a oferta de uma 
viatura pela autarquia para atenuar as 

dificuldades dos transportes, muitas vezes 
sentidas. 

O presidente da direcção, Fernando Cepa, 
acompanhado dos restantes membros dos 

corpos sociais daquela instituição particular 
de solidariedade social, e com a presença do 
presidente da Assembleia Municipal, Eng. 
António Ribeiro, do coordenador concelhio 

do Ensino Recorrente, Dr. Augusto Silva, e 
dos presidentes da Junta e Assembleia de 

Freguesia de Mar, agradeceu todo o apoio 
recebido das entidades locais e concelhias, 
que têm permitido ao Centro Social da 

Juventude de Mar sonhar cada vez mais 
alto servir cada vez melhor! 

as 

dovisitado por milhares 

apóstolo S. Bartolomeu, ao longo do ;tilo, 

REMODELAÇÃO DO ALTAR-MOR 
DA IGREJA PAROQUIAL 

Com um excelente ritmo, estão a decorrer 
obras de remodelação do altar-mor da 

igreja paro-
quial que data 
do início do 
século. 

Represen-

tam um inves-

timento de 35 
mil contos e 

conferirão ao 
templo sagra-

de devotos do 

por Maranhão Peixoto  

uma mais-valia, muito importante de valo-

rização do património religioso da fre-
guesia, como nos referiu o pároco Re Dr. Jai-

me Machado. 
Em termos estéticos, e dada a combi-na-

ção de vários tipos de materiais e a 

policromia do mármore e do metal, esta obra 
sobressairá no conjunto monumental da 

igreja pela sua rara beleza, aliada a uma 
elevada qualidade e simplicidade. Era uma 

obra necessária já há alguns anos, mas só 

agora possível, como nos declarou Ilídio 
Saleiro Maranhão da Comissão Fabriqueira. 

O mesmo, informou-nos de que para 
custear este empreendimento foi lançada uma 

iniciativa a convidar todos os residentes a 
darem o que quiserem, bem como todos os 
emigrantes e filhos da terra que vivem fora 

da freguesia. Será também lançado um 
programa de mecenato junto de empresas 
da região, pois a Comissão Fabriqueira, 

além da comparticipação de entidades 
oficiais, não tem recursos para financiar tal 

obra na totalidade. Contamos com o apoio 
de todas as pessoas de boa vontade, que, 

felizmente, abundam na nossa terra! 
A inauguração do novo altar-mor está 

prevista para o dia 1 de Agosto próximo, 
contando, entre outras individualidades, com 

a presença do emérito Arcebispo Primaz de 
Braga, Governador Civil e Presidente da 

Câmara Municipal. 

1-
FALECEU 

ANTÓNIO MARTINS ABREU 

No passado dia 20 de Maio faleceu, na 
sua residência, o Senhor António Martins de 

Abreu, solteiro, nascido 
a 16 de Abril de 1910, fi-
lho de Manuel Martins 

de Abreu e de Luísa 
Martins Soares, natural 

e residente no lugar de 
Cima desta freguesia. 

Este conterrâneo era 
dotado de extraordinário 
humanismo, de uma sim-

plicidade fraterna e de uma dispo-nibilidade 

imediata. Marcou profundamente a vida da 

nossa comunidade, dado que, além de exce-

lente conselheiro e de ter ocupado os mais 
altos cargos, enquanto cidadão e católico 

praticante e convicto, durante décadas so-

correu e auxiliou milhares de pessoas desta 
freguesia e das terras vizi-nhas com os seus 
cuidados de enfermagem, sendo exímio em 
dar injecções. 

Recordou-nos muitas vezes em conversa 
afável e minuciosa, como desenvolveu essa 

mestria, remontando a sua curiosidade para 

essa actividade aos seus tempos de menino 
e moço quando grassou a febre pneumónica. 
No tempo da tuberculose nem tinha tempo 
para comer Era tanta gentinha doente. Se 
a medicina fosse o que é hoje muitos teriam 
vivido muitos mais anos, confidenciou-nos 

muitas vezes quando nos assistia ou aos 

nossos familiares. 

Homem justo e de fé, amigo generoso e 
sabedor, sempre dedicado à sua família mais 
próxima, a qual renovamos sentidos pê-
sames. 

Obrigado, Senhor António! 

Até sempre. 

man O 
SENHOR ASSINANTE, O JORNAL VIVE E Só É POSSÍVEL 

COM A SUA COLABORAÇÃO. AGRADECEMOS PAGUE A 

SUA ASSINATURA COM BREVIDADE., 

PALMEIRA DE FARO 

FESTAS DO SENHOR 
DOS DESAMPARADOS 

O Presidente da Comissão de Festas do 
Senhor dos Desamparados, do ano em curso, 
que este ano é constituída pelos amigos 

conterrâneos com o nome de João, por se 
celebrar no monte de S. Joane, no lugar de 
Terroso, desta freguesia de Palmeira de Faro, 

onde existe um castro da Idade Média, 
equivalente à Idade do Ferro, presentemente 
a ser explorado por arqueólogos, no meio de 
urna densa floresta com inúmeras sombras e 
arvoredos. 
A Comissão é constituída, como disse por 

homens com o nome João. Assim: Juiz— João 

de Sousa e Cepa; Tesoureiro: — João de Sá 

Faria; Secretário: — João de Sousa Alves, 

respectivamente dos lugares de Barral, Eira 

D'Ana e Igreja. Mordomos: João Santos 
Faria, João Fernandes Figueiredo, Paulino 

Fernandes do Monte (em substituição de um 
filho), de Eira D' Ana; João Paulo Venda Dias 
e António Gonçalves Neiva, de Terroso (este 

vitalício); João Paulo Miranda Dias, de 

Igreja; João Matos Miranda e António 
Baptista Couto, Faro; Carlos Faria Maciel e 

Manuel da Cruz Silva, do Barral. 

PROGRAMA: 

DIAS 26 A 31 DE JULHO 

Às 20h45 — Início das novenas ao 
I Senhor dos Desamparados, com 
I-; pregações por distinto orador sacro; 
' Dia 29 de Julho — Quinta-feira: 

Música gravada. 

Dia 30 de Julho — Sexta-feira: 

Continuação de música gravada; 
Às 22h00 — 1.° Arraial nocturno com a: 

. actuação do famoso conjunto "Orango 
- Tango" de Sta. Maria da Feira; 
l Às 24h00 — Sessão de fogo de artifício. 

Dia 31 de Julho — Sábado: 

r
Às 08h30 — Grupo de Zés Pereiras dará 

entrada no recinto e percorrerá algumas 
ruas da freguesia; 

Às 22h00 — 2.° Arraial nocturno, com 
a actuação do famoso grupo musical , 

"Colheita Alegre", de Fragoso; 
Dia 1 de Agosto — Domingo: 
Principal dia de festa dedicado au 

Padroeiro Senhor dos Desamparados. 
07h30 — Missa na Igreja Matriz; 
08h30 — Entrada da banda de música 

da Casa do Povo de St.a Maria do Zêzere, ; 

na igreja paroquial de Palmeira; 

08h45 — Entrada, no Adro Paroquial, da ' 

i Fanfarra de S. Bartolomeu do Mar, 
; Esposende; 
' 09h30 — Procissão com figurado,: 

irmandades e andores da igreja até ao 
monte do Senhor dos Desamparados, 

seguida de missa campal da festa que será 

abrilhantada pelo grupo coral da 
freguesia; 

16h00 — Sermão e procissão proferida 
por distinto orador sacro; 
; 17h30 — Concerto pela Banda de f 
; Música até às 20h00; 

22h00 — Grande festival de folclórico I 

; em que se integram os seguintes grupos: 1 
I Ronda Típica de Vila Chã; Rancho 

i Folclórico "As Moleirinhas" de Marinhas • 
e o anfitrião da casa Grupo Folclórico de 
Palmeira de Faro, que actuarão até às 24 

horas, seguindo-se, urna sessão de fogo, 

de artificio para culminar as festas de 1999. 
Por isso Palmeira de Faro vai vestir-se 1 

de gala para receber os inúmeros foras- - 

teiros que venham visitar e assistir às 

nossas festas nesta transição de mudança ; 

' de ano, pois serão as últimas do presente ! 
século. Que tudo corra pelo melhor, estes i 
i são os nossos votos e parabéns pelo 

prográto.gaciante. 

or Monrerroso 

RUAS SEM NÚMERO 
DE POLÍCIA 

Constatamos que, nesta freguesia, 

grande parte dos arruamentos ainda não têm 

número de polícia a demarcar as respectivas 
entradas de acesso e de porta, apesar de já 
se encontrarem concluídos (a numeração) a 

aguardar colocação, há cerca de três ou 

quatro anos, o que para já causa dificuldades 
à distribuição de correios para entrega no seu 

destinatário, que muitas vezes, se 

desconhece, em face do elevado número de 
forasteiros existentes, o que, por vezes, fica 
a correspondência perdida. 

Isto em pleno séc. XX e ao dobrar da 

página para o século XXI. 
Nesta conformidade, já não se justifica tal 

sistema. Bem sabemos que no passado se 

andou muitos e muitos anos a viver às 
escuras e ao sabor das coisas, mas, presen-
temente, na era da tecnologia e de sistemas 
mais desenvolvidos desta era, tal situação já 

não se justifica, em relação a esse passado 
por demais ultrapassado!... 

A nossa linguagem, em pleno virar da 
página para a passagem ao novo milénio, não 

deve continuar como no passado mas sim 
com mais significado na nossa convivência 

ou comunidade de freguesia em si e seus 

habitantes. Esperamos que realmente este 
sistema de comunidade seja actualizado para 
bem de todos. 

FALECIMENTOS 

Com 90 anos de idade (completaria 91 no 

próximo mês de Agosto), faleceu a Sra. Maria 
Júlia do Vale Miranda, casada com o 
proprietário rural Sr, Manuel Dias da Silva 

(Castanho), sendo uma das famílias mais 
prósperas da freguesia. Eram pais de 9 filhos, 
20 netos e 25 bisnetos. 

Esta era uma senhora bondosa, pois 
gostava de repartir a sua prosperidade com 
os pobres, com os menos protegidos, pelo 

que procurava esconder que a direita não 
soubesse o que a esquerda dava. Foi em vida 
uma senhora esmoler dentro das suas 
possibilidades enquanto pode.... 

O seu funeral, que se realizou no dia 
seguinte para a igreja paroquial, onde se 
rezou missa de corpo presente, foi de seguida 
para o cemitério local, sendo sepultada em 
campa comum. 

À numerosa família enlutada, Farol de 

Esposende e seu correspondente apresentam 
o maior pesar. 

A família pede, a todos as pessoas que 
os acompanharam no triste desenlace, as 

suas desculpas e agradecem os apoios 
manifestados. 

Que a sua alma descanse em Paz e 
sentidos pêsames a todos. 

Também no dia 13 deste mês de Julho, 
faleceu, com 93 anos de idade, o Sr. José 
Martins de Lima, do Lugar de Eira D'Ana. Era 
casado e pai de seis filhos, alguns dos quais 

emigrantes no Brasil. Após o infausto acon-
tecimento, veio a ser depositado na capela 

de Santo António, de onde partiu para a 
Igreja Matriz, com grande acompanhamento, 

onde se rezou missa de corpo presente, 
sendo depois sepultado no cemitério paro-

quial, em jazigo de família. 

O finado era casado com Maria da Con-

ceição Rodrigues Torres, que fica viúva, 
também com 92 anos de idade. A família pede 

a todas as pessoas das suas relações e ami-
zade muita desculpa quando do infausto 

acontecimento, e agradece as provas de 
amizade que lhes foi demonstrada. 

Para todos os familiares em luto, o nosso 

mais profundo pesar. 
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TRIBUNAL JUDICIAL DA COMARCA DE ESPOSENDE 

ANÚNCIO 

2. Publicação 

FAZ SABER que pelo 2° Juízo deste Tribunal correm termos uns autos de Execução 

de Sentença n.° 158/C/86, em que é Lequente: Joaquim de Sousa Alves, e Executada: 
HERANÇA ILIQUIDA E INDIVISA POR ÓBITO DE AFONSO JOSÉ DA FONSECA, 
representada pela c/c Maria Salomé Carneiro Bouças da Fonseca Monteiro Batista, 
residente no Lugar da Cruz, Soutelo, Vila Verde, correm ÉDITOS DE VINTE dias a contar 

da r e última publicação deste anúncio, CITANDO OS CREDORES DESCONHECIDOS 
da executada supra identificada, para a execução, na qual podem reclamar o pagamento 

dos seus créditos, no prazo de 15 dias, posterior ao dos éditos e nos termos do art.° 865' 
do C.P.C. 

A penhora recaiu sobre: 2 imóveis sitos no Lugar de Cabaninhas, Carvalheira, Terras 
do Bouro. 

Esposende, 24 de Junho de 1999. 

O Juiz de Direito, 

a) José Alberto Guedes Poças Falcão 

A escrivã Adjunta, 

a) Adriana Maria Soares Lopes Dias 

ALUGA-SE 

CAFÉ EM GOIOS, 

MARINHAS, 

com área de 90 m2. 

PERMITE-SE 

ALTERAÇÃO PARA 

QUALQUER OUTRA 

ACTIVIDADE. 

TEL. (053) 961 382 

12 I T_J" 
Serviço Industrial de Limpezas, Lda. 

Lavagem de Vidros e Alcatifas - Limpeza e Manutenção - Tratamento 

de Tijoleiras, Corticites e todo o Piso - Limpeza Geral de Fins de Obras 

Decapagem de Monumentos em Pedra ou Bronze, com jacto 

de alta pressão. 

Rua S. Miguel, 17 - Telef. (053)981405 - Apúlia 

4740 ESPOSENDE 
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TRIBUNAL JUDICIAL DA PÓVOA DE VAFtZIM 

ANÚNCIO 

2. Publicação 

A DOUTORA CLÁUDIA SOFIA S. M. R. CAETANO, Juiz de Direito deste Tribunal: 

FAZ SABER QUE por despacho de 21.06.99, proferido nos autos de processo 

comum registados sob o n.° 12/99 da 1a Secção do 2" Juízo, pendente neste Tribunal, 
que O M.° PÚBLICO move contra o arguido CARLOS MANUEL FERREIRA DA SILVA 
ALVES casado, comerciante nascido a 17/08/71, portador do BI n." 10695125-4 emitido 
pelo A.I. Braga, em 15/7/97 com última residência conhecida Rua Padre Neves, Eira 
D'Ana, Palmeira de Faro, Esposende, por haver cometido o crime de p. e p. pelo o art.° 
11.°, n.° 1 al. a) do Dec-Lei 454/91 de 28/12, com referência ao art." 217.° do C. Penal e 

actualmente p. p. pelo art.°11 n.° 1 a D.L. 316/97 de 19/11, foi o mesmo arguido declarado 
CONTUMAZ - Art.° 336.° e 337.°, 5 e 6 do CPP. 

Tal declaração implica a suspensão dos ulteriores termos do processo até à sua 
apresentação em juízo ou detenção e a anulabilidade de todos os negócios jurídicos de 
natureza patrimonial celebrados directa ou indirectamente pelo arguido após esta 
declaração. 

Proibição de obter, mediante requerimento, a emissão de documentos e certidões pelos 
serviços personalizados ou não da estado e autarquias locais, nomeadamente bilhete de 
identidade, certificado do registo criminal, passaporte, licença de condução, livrete, título 

de registo automóvel, documentos e certidões da Administração Fiscal e das 
Conservatórias do Registo civil, Comercial, Predial e Automóvel. 

22.06.99 

A Juiz de Direito, 

Cláudia Sofia S. M. R. Caetano 

O Oficial de Justiça, 

Maria Celeste Oliveira 

StPROMI,st 
SERVIÇO, PRODUTOS E LIMPEZA 

Finalmente, pode encontrar em Apúlia 

- Esposende - toda a gama de 

equipamentos de limpeza, máquinas 

e aspiradores industriais e domésticos, 

decapantes, ceras, produtos para lavar 

loiça e roupa em máquina, desinfectantes, 

pads, tapetes Ridsan, aparelhos de 

moscas, doeseadores para máquinas de 

lavar-loiça, secantes, porta-rolos, 

toalheiros, saboneteiras, papel higiénico 

Jumbo ou Zig-Zag, guardanapos, etc. 

Rua de S. Miguel, 15 - Apúlia - 4740 Esposende 

Telef. 983953 • Telef./F.ax 981405 

TRIBUNAL JUDICIAL DA COMARCA DE ESPOSENDE 

ANÚNCIO 
La Publicação 

A DOUTORA MANUELA MARIA MARQUES TROCADO, Juiz de Direito do I° Juízo 
do Tribunal Judicial de Esposende: 

FAZ SABER que nos autos de Execução de Sentença n.° 127/A/95-1° Juízo, em que 

é exequente MANUEL BATISTA DE SOUSA, residente em Esposende, e, executados 
MARIA ARMANDA MIRANDA RIBEIRO DE AZEVEDO; ANTÓNIO FERREIRA 

MARTINS AZEVEDO, residentes em Barca do Lago, Gemeses, Esposende, foi designado 

o dia 28 de Setembro 1999, pelas 14.30 horas, na Secretaria Judicial de Esposende, para 

a realização da venda por meio de propostas em carta fechada, cujo valor base das 
propostas é de 20.000.000$00, do seguinte: 

IMÓVEL 

Casa de habitação com dois pavimentos, com nove divisões, sendo três no rés do 

chão e seis no andar, com um logradouro, sita no lugar da Barca do Lago, freguesia de 

Gemeses, concelho de Esposende, confrontando a Norte com Isaura Ferreira Martins, 

sul com Manuel José Faria, Nascente caminho de servidão e poente com ribeiro; com 

S.C. 232 m2 e log.° 1-f 118 m2; omissa na Conservatória do Registo Predial de Esposende 

e inscrita na matriz urbana respectiva sob o artigo n.° 423. 

São convidados todos os interessados na compra daquele bem a entregarem na 
Secretaria deste Tribunal as suas propostas. 

No dia 28 de Setembro de 1999, pelas 14.30 horas, neste mesmo Tribunal, se procederá 
á abertura das propostas até esse momento apresentadas, podendo os proponentes 
assistir ao acto. 

É fiel depositário o Sr. ROGÉRIO FRANCISCO FERNANDES, residente na Rua Central 

de Arcos, 1467, Maia. 

Para constar se passou o presente e outro de igual teor que vão ser legalmente 
afixados. 

ESPOSENDE, 27/05/99. 

A JUÍZA DE DIREITO, 

a) Dr" Manuela Maria Marques Trocado 

O ESCRIVÃO ADJUNTO, 

a) Raul Alves de Matos Ferreira 

Jornal «Farol de Esposende», a.° 193 - 23 de Julho de 1999 

TRIBUNAL DA RELAÇÃO DO PORTO 

ANÚNCIO 

2.0 Publicação 

FAZ-SE PÚBLICO que na acção de Revisão de Sentença Estrangeira, pendente neste 

Tribunal, e registada sob o n.° 374/99 - 5.0 SECÇÃO movida por MARIA DE LURDES 

DE SÁ BICO CUNHA contra JOSÉ DOS SANTOS CUNHA, ausente em parte incerta e 

com última residência conhecida RUA DO NORTE - APÚLIA - ESPOSENDE, é este 

CITADO para no prazo de QUINZE DIAS, finda que seja a dilação de TRINTA DIAS, 

contados da data da segunda e última publicação do presente anúncio, deduzir, querendo, 

a oposição que tiver ao pedido de revisão de sentença estrangeira feita pela requerente 

MARIA DE LURDES DE SÁ BICO CUNHA, nos termos e com os fundamentos 
constantes da petição inicial e documentos que a acompanham cujo duplicado e cópias 

se encontram arquivados nesta Secretaria. 

Porto, 99/06/25 

O Juiz Desembargador, 

(Assinatura Ilegível) 

O Escrivão de Direito, 

(Assinatura Ilegível) 

Jornal «farol de Esposende», n.1 193 - 23 de Julho de 1999 

TRIBUNAL JUDICIAL DE ESPOSENDE 

ANÚNCIO 
2." Publicação 

FAZ SABER, que no dia 23 de SETEMBRO de 1999, pelas 9:30 horas, neste Tribunal, 

2° Juízo, se procederá à VENDA MEDIANTE PROPOSTAS EM CARTA FECHADA, que 

serão aceites as que apresentarem montante superior ao valor base abaixo indicado do 

imóvel, penhorado nos autos de Execução Sumária n.° 237/94, em que é Exequente: Caixa 

de Crédito Agrícola Mútuo de Póvoa de Varzim, Vila do Conde e Esposende CRL., e 

EXECUTADOS: JOSÉ MATOS PEDROSA e mulher MARIA FERNANDA PEIXOTO 

GRAMOSO PEDROSA, residente no lugar de Cepães, Marinhas, Esposende e outro. 

A VENDER 

Prédio urbano composto de casa de 2 pavimentos, sito no Lugar de Cepães, Marinhas, 

Esposende, descrito na Cons. de Reg. Predial de Esposende sob o n.° 01280/2905/91 - 

VALOR BASE 10.000.000$00, do qual é depositário Manuel Augusto de Almeida Faria, 

residente no Lugar de Outeiro, Belinho, Esposende, o qual nos termos do art.° 891 do 

C.P.C. é obrigado a mostrar o bem a pracear a quem o pretenda examinar durante o prazo 

dos editais e anúncios. 

Esposende, 16 de Junho de 1999. 

O Juiz de Direito, 

a) José Alberto Guedes Poças Falcão 

A Escrivã Adjunta, 

a) Adriana Maria Soares Lopes Dias 
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ANTAS HOMENAGEOU 
SEUS PADROEIROS 

Um programa equilibrado e bem dis-

tribuído entre os dias 26 de Junho e 4 de 

Julho, o interesse da população em venerar 

seus santos dc fé, a Comissão de Festas e o 

gosto pela arte de decorar os altares e os 

andores, por 

tudo isto po-

demos afirmar 

que a festa de 

S. Paio e Nossa 

Senhora das 

Vitórias chega 

a esta virada 

de século, com 

uma força re-

novada. 

Muita gente 

veio a Antas 

nestes dias, em 

que a chuva foi 

uma ameaça constante. Porém, o programa foi 

cumprido na íntegra e é de sublinhar a 

Procissão de velas que saiu da Capela de 

Santa Tecla até à Igreja Paroquial, este ano 

contando com a presença de mais pessoas, 

dando a esta cerimónia um espectáculo de 

Fé, bem ao gosto do P.e Brito, que nos dias 

que antecederam o ritual, alertou os 

paroquianos para a importância deste acto. 

— Muitas pessoas vão a Fátima a pé, por quê 

não participar da Procissão de Velas ? Valeu 

a pena e para o ano 2000 tem mais. 

ESCOLA DE MUSICA 
CONTINUA A PRODUZIR 

BONS FRUTOS 
Para o Presidente Alento Neiva, o fecho 

de mais um ano lectivo da Escola de Música 

não poderia ser melhor. Os alunos corres-

ponderam aos apelos, os pais apoiaram e os 

professores, com as mais avançadas técni-

cas, conseguiram chegar a um resultado 

positivo, coroando de êxito todos aqueles 

que se interessaram e que muito se esforçam 

para que este viveiro de jovens artistas 

prossiga na manutençã—o da Banda. 

Na cerimónia de encerramento estiveram 

47 alunos, dos 53 inicialmente inscritos, para 

cumprirem o programa de Iniciação Musical 

com seus clarinetes, flautas transversais, 

saxofones, metais, trompetes, percussão e 

classe de conjunto. 

O Presidente da Banda, Alcino Neiva, 

agradeceu à Câmara de Esposende e ao 

P.e Brito, pelo apoio e se estes continuarem 

a "nossa Banda continuará em Grande". 

OBRIGADO ANTAS PELO 
SANGUE DOADO 

O Instituto Português de Sangue, com o 

apoio da Associação Humanitária dos 

Dadores de Sangue de Esposende, recolheu 

muitos litros de sangue dos doadores de 

Antas que, a exemplo das colheitas ante-
riores, vem aumentando o número de dádi-

vas, porém ainda insuficiente para as neces-

sidades nesta época do ano. No Verão, os 

acidentes rodoviários aumentam e nos hos-

pitais Os bancos de sangue estão mais limi-

tados. —" Em Portugal estima-se que em mil 

pessoas 25 dão sangue. Mas o ideal seria que 

se realizassem 40 colheitas por mil pessoas". 

SAIBA MAIS A RESPEITO 
DA SUA DÁDIVA 

Já em Janeiro e Fevereiro deste ano, a 

falta de sangue desencadeou situações 

dramáticas, nomeadamente, nos hospitais de 

Lisboa, obrigando ao adiamento de várias 

cirurgias programadas. 

O sangue, depois de recolhido pelo 

Instituto Português de Sangue, é fornecido 

aos hospitais de acordo com as necessi-

dades de cada um, depois de um minucioso 

exame de laboratório, onde o precioso líquido 

é decomposto nos seus componentes san-

guíneos, para ser usado em tratamentos de 

anemias, leucemias ou hemofilias. Doentes 

com hemorragias não sobrevivem sem admi-

nistração de sangue, os acidentes de urgên-

cia não podem ser operados e recuperados 

sem transfusão e grande parte das cirurgias, 

particularmente as de recente evolução como 

transplantes de fígado, não seriam' possíveis 

sem apoio transfusional. 

NÃO TENHA RECEIO 
Qualquer pessoa com cerca de 50Kg e 

com idade entre os I 8 e os 65 anos pode dar 

sangue, independentemente do grupo 

sanguíneo a que pertence, depois de ter sido 

submetida a um exame clínico. A colheita é 

sempre feita em condições de garantia e 

segurança para proteger a vida do doador. 

Se nunca deu sangue, considere-se con-

vidado desde já. É que, no próximo dia 25 de 

Julho, mais uma vez a Associação dos Da-

dores de Sangue de Esposende vai promover 

a vinda do Instituto Português de Sangue 

para mais uma recolha, na Vila de Forjães. 

Jornal «Farol de Esporeado», a.* 193 — 23 de Julho de 1999 

TRIBUNAL JUDICIAL DE ESPOSENDE 
2.° JUÍZO 

ANÚNCIO 
2. Publicação 

Faz saber, que nos autos de FALÊNCIA N.° 453/98, em que é Requerente: BANIF — 

Banco Internacional do Funchal, S.A., com sede na Rua João de Tavira n." 3 e filial na 

Av. dos Aliados, 107, Porto e REQUERIDOS: ALBERTO MATOS SERRA e mulher 

MARIA DOS ANJOS DA SILVA GUIMARÃES SERRA, ausentes em parte incerta e 

com última morada conhecida no Largo Rodrigues Sampaio, 16, Esposende, correm 

ÉDITOS de TRINTA DIAS, a contar da 2a e última publicação do respectivo anúncio, 
CITANDO AQUELES REQUERIDOS AUSENTES, para no prazo de 10 dias, posterior 

aos éditos, querendo, deduzirem oposição, proporem qualquer providência di [crente da 

requerida, devendo em todos os casos oferecerem os meios de prova de que disponham 

— art.° 20.° do C. P. E.R. E.F. 

O pedido do requerente consiste em que os requeridos sejam declarados falidos. 

A petição deu entrada em Juízo no dia 98/11/02, o duplicado e documentos encon-

tram-se na secretaria deste Tribunal à disposição dos requeridos. 

Esposende, 28 de Junho de 1999. 

O Juiz tic Direito, 

a) José Alberto Guedes Poças Falcão 

O Escriturário, 

a) José Alberto Marcelo Fernandes 

CÂMARA MUNICIPAL DE ESPOSENDE 

EDITAL 
FERNANDO JOÃO COUTO E CEPA, PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL 

DE ESPOSENDE: 

FAZ SABER, que a parcela de terreno abaixo descrita, sita no lugar de Bouro, 

freguesia de Gandra, deste concelho, cuja localização e confrontações melhor constam 
da planta topográfica anexa e que faz parte integrante do presente Edital, é considerada 

domínio público desta autarquia. 

PARCELA — parcela de terreno com a área de 526 in2, confrontando de norte com 

estrada de acesso à zona industrial, sul com Junta Autónoma de Estradas, nascente com 

Comendador Correia Leite e poente com Manuel Portela Pinheiro. 

De harmonia com despacho do Presidente da Câmara Municipal datado de vinte e 

oito de Junho de mil novecentos e noventa e nove e de acordo com a intenção no mesmo 

manifestada, se TORNA PÚBLICO que a Câmara Municipal pretende desafectar a 

referida parcela, por forma a integrá-la no seu domínio privado, com vista à sua futura 

permuta ou venda a particulares. 

Durante o prazo de trinta dias, a contar da afixação do presente , Edital, poderão 

reclamar contra tal acto quem legitimamente se considere com direito de propriedade ou 

fruição sobre o mencionado terreno, devendo para o efeito, dirigir a reclamação ao 

Presidente da Câmara Municipal, dentro do citado prazo. 

Para constar e devidos efeitos se publica o presente Edital que vai ser afixado nos 

lugares públicos do costume e publicado num dos jornais mais lidos da área do 

município. 

E eu, assinatura ilegível, Licenciado e Chefe da Divisão Administrativa e Financeira, 

o subscrevi. 

Paços do Município, 12 de Julho de 1999. 

O Presidente da Câmara, 

Fernando João Couto e Cepa, Dr. 
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CARTÓRIO NOTARIAL DE ESPOSENDE 
CERTIFICO narrativamente para efeitos de publicação que a fls. 30 e seguintes do 

livro de escrituras diversas n.° 71 — E, deste Cartório, foi exarada uma escritura de justificação 

notarial com a data de, 13 de Julho de 1999, na qual: 

JOSÉ MARTINS CAPITÃO e mulher MARIA MARTINS RODRIGUES LIMA, 

casados sob o regime da comunhão geral, residentes no lugar de Rio de Moinhos, da 
freguesia de Marinhas, deste concelho. 

DECLARAM: 

Que são donos e legítimos possuidores, com exclusão de outrém, de um prédio urbano 

composto por casa com dois pavimentos, destinada a habitação e comércio, com uma 

dependência destinada a garagem e logradouro, situado no lugar de Rio de Moinhos, da 
freguesia de Marinhas, deste concelho, com a área coberta de noventa e oito metros 

quadrados, dependência com cento e cinquenta metros quadrados e logradouro com 

quinhentos metros quadrados, a confrontar do norte e nascente com proprietário, do sul e 

poente com caminho público, não descrito- na Conservatória do Registo Predial deste 

concelho e inscrito na matriz predial respectiva em nome do justificante marido sob o artigo 

1267, com o valor patrimonial de 85 714$00, e o atribuído de QUINHENTOS MIL ESCUDOS. 

Que, não possuem título formal que lhes permita registar na competente Conservatória 
o identificado prédio., mas que, no entanto, entraram na posse do mesmo, há mais de vinte 

anos, através de doação meramente verbal feita por António Martins Capitão e mulher 

Maria Dias Carqueijó, residentes naquela freguesia de Marinhas. 

Que, sempre estiveram e se têm mantido na posse e fruição daquele prédio, há mais de 

vinte anos, habitando-o, pagando impostos e administrando-o com ânimo de quem exercita 

direito próprio, fazendo-o de boa fé, por ignorarem lesar direito alheio, pacificamente, porque 

sem violência, contínua e publicamente, com conhecimento de toda a gente, sem 

interrupção ou oposição de quem quer que seja. 

Que, dadas as enunciadas características de tal posse, adquiriram o identificado prédio 

por USUCAPIÃO, não dispondo todavia, dado o modo de aquisição, de documento ou 

titulo formal que lhes facilite a prova do seu direito, base do registo que pretendem fazer a 

seu favor. 

E para suprir a falta de título, prestam estas declarações para efeitos de primeira inscrição 

no Registo Predial, 

ESTÁ CONFORME O ORIGINAL, NA PARTE TRANSCRITA, E NA PARTE 

CER FIFICADA. 

Cartório Notarial de Esposende, 13 de Julho de 1999 

Conta registada sob o n.° 6279, 1000$00, mil escudos. 

A Ajudante, 

Maria Enulia da Silva Freitas Pereira ~rim 

Visite entre 1 de knho c 31 de Julho o %eu concessionario e faça um test.drfve com qualquer modelo novel; Depois basta entrar 

ro ~impa padcra ir dc ôrias nurc fantast‘so MGF 1.8i 041 num over 21 li de 3 portas que 

tri-nos Nra Ni'ld perco esta oportunidade de gow o VQW..1 com WTO no..,r; e com a 4arantia 

por 3 amas que o 511 [gr ceisichidzid lhe oferece em qua!over modelo da garoa noves. 

Legalização do veiculo, 45.000$00 

Manuel G. Castro, S. A. 
E.N. 103 ( Barcelos-Esposende) — V.F. S. Pedro — Apartado 132 — 4751 BARCELOS CODEX 

Jornal «Farol de Esposende», n.' 193 — 23 de Julho de 1999 

CARTÓRIO NOTARIAL DE ESPOSENDE 

CERTIFICO narrativamente para efeitos de publicação que a fls. 25 e seguintes do 
livro de escrituras diversas n.° 70 — E, deste Cartório foi exarada um escritura de 
justificação notarial com a data de, 6 de Julho de 1999, na qual: 

JOÃO DE SÁ FARIA e mulher MATILDE DE JESUS LIMA DE FARIA, casados 
sob o regime da comunhão geral, residentes no lugar de Eira De Ana, freguesia de 
Palmeira, deste concelho. 

DECLARAM: 
Que são donos e legítimos possuidores, com exclusão de outrém, de um prédio rústico 

composto por horta com videiras em ramada, com a área de mil cento e trinta e cinco 
metros quadrados, no sitio do Eirado, da freguesia de Palmeira, deste concelho, a 
confrontar do norte com João de Sá Faria, do sul com Maria Fernandes da Quinta, do 
nascente com António Manuel de Sá Faria e do poente com José Manuel Neto Torres, 
não descrito na Conservatória do Registo Predial de Esposende, inscrito na matriz em 
nome do justificante marido sob o artigo 1.813, com o valor patrimonial de 23.25$00, e o 
atribuído de TREZENTOS MIL ESCUDOS. 

Que, não possuem título formal que lhes permita registar na competente Conservatória 
o identificado prédio., mas que, no entanto, entraram na posse do mesmo, há mais de 
vinte anos, através de doação meramente verbal feita por Manuel Fernandes Neto Faria 
e mulher Arminda Figueiredo de Sá, residente na dita freguesia de Palmeira. 

Que, sempre estiveram e se têm mantido na posse e fruição do identificado prédio, 
há mais de vinte anos, cultivando-o, colhendo os seus frutos, pagando impostos e 
administrando-o com ânimo de quem exercita direito próprio, fazendo-o de boa fé, por 
ignorarem lesar direito alheio, pacificamente, porque sem violência, contínua e 
publicamente, com conhecimento de toda a gente, sem interrupção de quem quer que 
seja. 

Que, dadas as enunciadas características de tal posse, adquiriram o identificado prédio 
por USUCAPIÃO, não dispondo todavia, dado o modo de aquisição, de documento ou 
titulo formal que lhes facilite a prova do seu direito, base do registo que pretendem 
fazer a seu favor. 
E para suprir a falta de título, prestam estas declarações para efeitos de primeira 

inscrição no Registo Predial. 

ESTÁ CONFORME O ORIGINAL, NA PARTE TRANSCRITA, E NA PARTE 

CER FINCADA. 

Cartório Notarial de Esposende, 6 de Julho de 1999, conta registada sob o n.° 6087, 

mil escudos. 

A Ajudante, 

Maria da Satíde Ferreira Velasco de Sousa 
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CARTÓRIO NOTARIAL DE ESPOSENDE 

CERTIFICO narrativamente para efeitos de publicação que a fls. 27 e seguintes do 

livro n.° 70 — E, deste Cartório, foi exarada uma escritura de justificação notarial com a 
data de, 6 de Julho de 1999, na qual: 

MANUEL FERNANDO NETO DE FARIA e mulher ARMINDA FIGUEIREDO DE SÁ, 

casados sob o regime da comunhão geral, residentes no lugar de Eira D' Ana, Palmeira, 
Esposende. 

DECLARAM: 
Que são donos e legítimos possuidores, com exclusão de outrém, dos prédios 

relacionados sob os números um, quinze e dezasseis, inclusive, constantes do 

documento complementar, elaborado nos termos do n.° 2, do artigo 64, do Código do 
Notariado, cujo conteúdo perfeitamente conhecem e que fica a fazer parte integrante 

desta escritura perfeitamente conhecem e que fica a fazer parte integrante desta escritura, 
aos quais atribuem os correspondentes valor patrimoniais, no valor global de SETENTA 
E SETE MIL QUATROCENTOS E TRINTA E SEIS ESCUDOS. 

Que, não possuem título formal que lhes permita registar na competente Conservatória 

os identificados prédios, mas que, no entanto, entraram na posse dos mesmos, há mais 
de vinte anos, através de doação meramente verbal feita por Francisco Fernando Neto e 
mulher Maria Rodrigues, residentes que foram na dita freguesia de Palmeira. 

Que, sempre estiveram e se têm mantido na posse e fruição dos identificados prédios, 

há mais de vinte anos, cultivando-os, colhendo os seus frutos, pagando impostos e 
administrando-ós com ânimo de quem exercita direito próprio, fazendo-o de boa fé, por 

ignorarem lesar direito alheio, pacificamente, porque sem violência, contínua e 
publicamente, com conhecimento de toda a gente, sem interrupção ou oposição de quem 

quer que seja. 
Que, dadas as enunciadas características de tal posse, adquiriram os identificados 

prédios por USUCAPIÃO, não dispondo todavia, dado o modo de aquisição, de 
documento ou titulo formal que lhes facilite a prova do seu direito, base do registo que 

pretendem fazer a seu favor. 
E para suprir a falta de título, prestam estas declarações para efeitos de primeira 

inscrição no Registo Predial, 
VERBA NÚMERO UM: 

Eirado, composto por horta e dois citrinos, sito na freguesia de Palmeira, concelho 
de Esposende, a confrontar do Norte com Estrada Nacional, do Sul com casa do Próprio, 

do Nascente Com Manuel de Jesus Miranda de Brito, do Poente com António Manuel 
de Sá Faria, com a área de oitocentos e cinquenta e cinco metros quadrados, omissos 
na Conservatória do Registo Predial de Esposende, inscrito na respectiva matriz rústica 

sob o artigo mil oitocentos e onze, com o valor patrimonial de vinte e um mil trezentos e 
sessenta e dois escudos. 

ESTÁ CONFORME O ORIGINAL, NA PARTE TRANSCRITA, E NA PARTE 

CERTIFICADA. 

Cartório Notarial de Esposende, 6 de Julho de 1999 
Conta registada sob o n.° 6088, 1000$00, mil escudos. 

A Ajudante, 

Maria Emílio da Silva Freitas Pereira Antorial 
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A.D.E. INICIOU OS TRABALHOS PARA A ÉPOCA 1999/2000 
O grupo parte para uma nova época 

galvanizado, fruto da campanha na Taça 
de Portugal, na época passada, e a 

Equipa técnica do Esposende 
para a época 1999/2000 

conquista da manutenção, no último 
encontro da temporada. 
É com o pensamento na fuga às 

aflições dos últimos jogos, que a equipa 

directiva e técnica do clube traçam, como 
objectivo principal, o assegurar da 
manutenção, o mais breve possível. 

José Luís, técnico principal, tem à sua 
disposição 27 jogadores, terá como 
adjunto, Cachina, e preparador físico, o 
prof. Carlos Gomes. 

Os jogadores do plantei são os 
seguintes: 

Transitam da época passada: Vital, 
Muchacho, Lila, Rogério, Pedro Maciel, 
Vale, Paulo Gomes, Paulo Cepa, Serrinha, 
Sidónio, Mário, Tiago Marques, Rossi, 
Nuno Sousa e Avelino. 

Regressam: Sencadas (emprestado ao 
Vianense) e Vilaça (Fão). 

Aquisições: N'Jó e Slobodan (ex-
-União da Madeira), Fredy e Malamba 
(ex-Sandinenses), Carneiro e Rui Forte 
(ex-Joane), Ruisinho (ex-Marinhas), Paulo 
Marques (ex-Felgueiras), Meneghetti (ex-

-Porto Alegre, do Brasil) e Carlos Viana 
(ex-Gil Vicente). 
Um outro elemento, Carioca, que a 

época passada esteve emprestado ao 
Gandra, foi cedido, por empréstimo, ao 
Cerzedelo, da III Divisão Nacional. 

Algumas caras novas do plantei do Esposende para a nova época 

Jornal «farol de Esposende», n.2 193 - 23 de Julho de 1999 

TRIBUNAL JUDICIAL DE ESPOSENDE 

ANÚNCIO 

1.,a Publicação 

A DOUTORA MANUELA MARIA MARQUES TROCADO, Juiz de Direito do I.° Juízo 
doTribunal Judicial de Esposende: 

FAZ SABER que nos autos de Execução de Sentença n.° 169/C/95 - 10 Juízo, em que 

é Exequente JOSÉ MÁRIO LOPES PAIVA e mulher MARIA ARMINDA TORRES 

MARQUES PAIVA, residentes no Largo da Feira, Freixo, Ponte Lima, e, executados 

ANTÓNIO FERNANDO DA CRUZ NOVO e mulher MARIA LIDIA DA SILVA PINTO 
BROCHADO, residentes no lugar da Igreja, Forjães, Esposende, foi designado o dia 11 

de Outubro de 1999, pelas 09.30 horas, na Secretaria Judicial de Esposende, para a 
realização da venda por meio de propostas em carta fechada, cujo valor base das propostas 

é de 7.000.000$00, para a seguinte: 

IMÓVEIS 

VERBA N.' 1 

Lote de terreno destinado à construção, sito no lugar de Outeiro, Marinhas, 

Esposende com a área de 460 m2, inscrito na matriz urbana sob o artigo 2716 e descrito 

na Conservatória do Registo Predial sob o n." 01437/17029. 

VERBA N." 2 

VALOR BASE: 8.000.000$00 

Lote de terreno destinado à construção, sito no lugar de Outeiro de Baixo, Marinhas, 

com a área de 530 m2, inscrito na matriz urbana sob o artigo 2402 e descrito na 

Conservatória Predial sob o n." 00483/041187. 

VERBA N." 3 

VALOR BASE: 9.500.000$00 

Lote destinado à construção, sito no lugar de Outeiro de Baixo, Marinhas, com a 

área de 627 m2, inscrito na matriz urbana sob o artigo 2408 e descrito na Conservatória 

do Registo Predial sob o n." 00484/041187. 

VERBA N." 4 

VALOR BASE: 15.000.000$00 

Prédio urbano sito no lugar da Igreja, freguesia de Forjães, inscrito na matriz sob 

o n." 861 e descrito na Conservatória do Registo Predial sob o n." 00832/060495. HÁ 

CREDITOS RECLAMADOS NO VALOR DE 1.277.369$00. 

São convidados todos os interessados na compra daquele bem a entregarem na 

Secretaria deste Tribunal as suas propostas. 

No dia 11 de Outubro de 1999, pelas 09.30 horas, neste mesmo Tribunal, se 

procederá à abertura das propostas até esse momento apresentadas, podendo os 

proponentes assistir ao acto. 

É fiel depositário o Sr. Manuel Augusto Almeida Faria, residente no lugar de Outeiro, 

Belinho, Esposende. 

Para constar se passou o presente e outro de igual teor que vão ser legalmente 

afixados. 

ESPOSENDE, 06/07/99. 

A JUIZ DE DIREITO, 

a) - Dr." Manuela Maria Marques Trocado 

O ESCRIVÃO ADJUNTO, 

a) - Raul Alves de Matos Ferreira 

HÓQUEI EM PATINS 
O hóquei em patins é uma modali-

dade desportiva muito popular e muito 
querida dos portugueses, mas, no conce-
lho de Esposende não tem qualquer 
história. 

Porém, a construção de algumas 
infra-estruturas para a prática do 
desporto, nomeadamente o pavilhão 
gimnodespor-tivo em Fão, e a con-
sequente realização de provas nessas 
infra-estruturas fize-ram com que as 
populações locais se interessassem pelo 
incremento de novas modalidades. 

Parece-nos ser esta a realidade do que 
está para acontecer em Fão. Com efeito, 
pelo que soubemos, Fão vai ter, pela pri-

meira vez, a possibilidade de ver praticar 
hóquei em patins, no seu pavilhão, 
praticado pelo Hóquei Clube de Fão. 

As inscrições para sócios fundadores 
do clube já se encontram abertas e para 
sócio ordinário da novel agremiação 
desportiva basta ter cinco anos de idade. 

As informações para os interessados 
devem ser solicitadas no Centro Cultural 
de Fão ou pelo telefone 982143. 

Farol de Esposende regozija-se pela 
iniciativa, felicita os principais 
dinamizadores e impulsionadores do 
novo clube e põe, desde já, as suas 
paginas ao dispor para fomentar a 
modalidade. 

CLUBE 
NÁUTICO 
DE FÃO 

O Clube náutico de Fão participou 
no passado dia 4, de Julho, em 
Mexilhoeira da Carregação no 
Campeonato Nacional de Promessas 
III, XI Grande Prémio de Canoagem 
Fatacil 99, onde obteve os seguintes 
resultados: 

K2 INFANTIL MASCULINO 
10.0 António Rente e Diogo Morais 

K1 INFANTIL MASCULINO 
10.0 Ernesto Soares 

K2 CADETE MASCULINO 
1.0 Tiago Afonso e Nuno Pereira 

K1 CADETE MASCULINO 
20.° Alexandre Figueiredo 
27 .0 Emanuel Torres 

CLASSIFICAÇÃO COLECTIVA 
(Num total de 30 clubes) 

11.0 Clube Náutico de Fão 44 a) 

a) 11 pontos em K21+11 pontoa 
em K11+21 pontos em K2C+1 ponto 
em K1C. 

Clínica Dentária 
Conde de Castro 

Cláudia Silva / Sandra Silva 
Médicas Dentistas 

Horário de Funcionamento 

2° a 6° feira: das 9:30 às 12:30 e das 14:30 às 19:30h 
Sábado: das 9:30 às 12:30 

Rua Conde de Castro, 25 - 1 Esquerdo/Frente 
4740 ESPOSENDE Telefone: 053. 96 16 16 
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O 31Ur IÉNIO 
Muitos, para não dizer a quase totalidade, 

dos escritos e das referências à passagem do 
século e do milénio indicam a meia-noite do 
dia 31 de Dezembro de 1999 como o ponto 
de viragem. A Expo 98 era indicada como a 
última Exposição Mundial do século. As 
grandes revistas publicam, este ano, as 
figuras do século e a entrada do ano 2000 
será, certamente, festejada com o júbilo de 
um novo ano, um novo século e um novo 
milénio. 

Mas sempre me interroguei como isso 
seria possível! Pois se nunca houve ano 
zero, ou seja, o primeiro ano da era cristã é 
já o ano 1 do primeiro século, como seria 
possível a contagem dessa forma? O ano 
2000 seria o último ano de século e do 
milénio. Vários trabalhos vi sobre o assunto 
que, por díspares ou difusas conclusões, 
ainda mais nublaram uma conclusão correcta. 

Porém, no último número da revista 
francesa ligada às "coisas" da ciência, 

9 10 

SCIENCE et VIE, um artigo indicava 
indiscutivelmente que o novo século e o novo 
milénio só começarão no dia 1 de Janeiro de 
2001, deixando o ano 2000 para a despedida 
do século. 

As gravuras da revista referida tentam 
demostrá-lo de uma forma simplicista. 
Exemplificando com a idade dum jornal: o 
cabeçalho do jornal, no primeiro ano de 
existência, indica ano 1, mas só fará o 
primeiro aniversário quando aquele finalizar, 
passando então ao ano 2. Ao fazer o nono 
aniversário, entrará no ano 10, e só ao fim 
deste fará o décimo aniversário, e assim 
sucessivamente. 
O dia 1 de Janeiro do ano 2000 será, 

certamente, dia de grandes festejos e com 
razão. O ano tem vindo a ser esperado como 
trazendo grandes • venturas, mas também foi 
já vaticinado como ano de grandes 
desgraças, entre as quais a do fim do mundo. 
Será, pois, dia de alegria se nenhum desses 
maus presságios se concretizar. Mas todos 
estejamos conscientes que só se estará a 
entrar no último ano do século vinte e do 
segundo milénio, pois a passagem do século 
efectuar-se-á um ano mais tarde. 

A.B. 

CATRAIA SANTA MARIA DOS ANJOS 
A Catraia SANTA MARIA DOS 

ANJOS, réplica navegante das em-
barcações típicas dos pescadores de 
Esposende, de que o Forum Esposen-
dense é proprietário, foi lançada à 
água, num. estaleiro de Viana do 
Castelo, onde foi sujeita a uma grande 
reparação, que demorou cerca de dois 
meses, sulcou as águas do Lima no 
sábado, 10 de Julho. Os trabalhos nela 
efectuados permitem uma presença 
mais condigna nas manifestações em 
que vai estar presente. 

kat 
COmo tem SP:10 habitual, 
$ 4P 

no .pr,b?omo mes, apenas 

publicaremos injpnúmero, 

que estarã,Nnas, bancas no 

dia‘-19'd'e 

Este Verão a Catraia 
marcará presença no 
Festival dos Oceanos, a 
decorrer eni Lisboa, no 
Encontro de Embarcações 
Tradicionais, a decorrer na 
Galiza, e nas Festividades 
da Senhora da Agonia. 
Além, evidentemente, da 
sua habitual presença nas 
águas do Cávado, nomea-
damente no dia 19 de 
Agosto. 

420 ANOS DA MISERICÓRDIA DE ESPOSENDE 
ASSINATURA DE IMPORTANTE PROTOCLO 

Conforme divulgação feita por este jornal no 
último número, decorreram com solenidade e 
brilhantismo, as Comemorações dos 420 anos da 
Santa Casa da Misericórdia de Esposende. 

No dia do encerramento, no passado 
domingo, 18 de Julho, vamos dar destaque à 
Sessão Solene ocorrida no Salão Nobre da 
Misericórdia, durante a qual foi assinado um 
importante protocolo de acordo de geminação, 
cooperação e amizade, entre a Santa Casa da 
Misericórdia de Esposende e a Santa Casa da 
Misericórdia de Paris, cujo teor transcrevemos 
noutro local deste jornal. 

Ainda na Sessão Solene, que contou com a 
presença de muitas e destacadas individualidades 
— Presidente da Câmara e Presidente da 
Assembleia Municipal, representantes da União 
das Misericórdias, Presidente Regional de Braga 
da União referida, Vice-Provedor da Misericórdia 
de Paris, Presidente da Assembleia Geral da 
Misericórdia de Esposende, Capelão da 
Misericórdia, Monsenhor Baptista de Sousa, 
Capelão da Misericórdia de Paris, Padre Dr. Abílio 
Cardoso, e os Provedores ou seus representantes 
da Misericórdias de Fão, Póvoa de Varzim, 
Barcelos, Vizela, Fafe e Santo Tirso — o realce 
vai para a intervenção do Provedor da Santa 
Casa da Misericórdia de Esposende, Dr. Manuel 
Maria Silva Costa. 

Depois de iniciar a sua brilhante intervenção 
com importantes detalhes de carácter histórico, o 
Provedor não esqueceu o presente e o futuro, 
tecendo pertinentes considerações sobre o 
momento vivido actualmente no seio das 
Misericórdias. 

Na sequência do uso da palavra, o Dr. Manuel 
Maria Costa apontou o dedo ao Estado, 
afirmando a certo ponto: «Como todos sabem a 
Misericórdia de Esposende assumiu a devolução 
do nosso Hospital, porque era importante 
dignificar as pessoas e tratar da sua saúde, 
sobretudo quando o Estado, responsável por 
esse direito constitucional, se demitia deste 

objectivo, degradando as instalações da 
Misericórdia e cerceando o direito a melhores 
serviços. 

Lutamos e conseguimos. O Hospital de 
Esposende está a funcionar, prestando à 
população os cuidados de saúde de que precisa. 
E mais não fazemos porque o estado parece não 
querer a cooperação das Misericórdias, prefere 
antes continuar a gerir um Serviço Nacional Saúde 
falido e sem objectivos definidos. 
O Estado, apesar ae reconhecer que cabe às 

Instituições particulares de solidariedade social, 
com objectivos específicos de saúde, intervir na 
acção comum a favor da saúde colectiva e dos 
indivíduos, não assume, na prática, essa 
manifestação política de interesse, 

Pelo menos tem sido ultimamente essa a 
prática dos serviços do Ministério da Saúde, com 
a convivência da sua titular, que têm apostado no 
confronto com as Misericórdias, sabendo-se que 
os serviços que prestamos são mais vantajosos 
financeiramente do que se prestados nos hospitais 
particulares. Não podemos é continuar a subsidiar 
o Serviço Nacional de Saúde, como alguns 
pretendem». 

A finalizar o seu discurso, o Provedor da 
Santa Casa da Misericórdia de Esposende disse: 
«É importante para a história de Esposende que 
a sua Misericórdia comemore 420 anos. É 
importante para a Misericórdia que Esposende não 
se esqueça da sua Instituição mais antiga. É 
importante que toda a Irmandade se compenetre. 
É, também, importante que todos se convençam 
que é prioritário questionar a Misericórdia sobre 
o voluntariado e a benemerência desejados, mais 
do que preocupar-se acerca dos benefícios ou 
direitos possíveis de obter. 
A Misericórdia de Esposende tem vencido os 

desafios ao longo dos seus 420 anos e estamos 
convictos que continuará, no futuro, a pautar a sua 
actividade pelo cumprimento do seu compromisso, 
ou seja, pugnando por esta terra, pelas suas 
gentes, numa palavra, servindo Esposende». 

PROTOCOLO DO ACORDO DE GEMINAÇÃO COOPERAÇÃO E AMIZADE 
ENTRE A SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE ESPOSENDE 

E A SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE PARIS 

«A Santa Casa da Misericórdia de Espo-
sende, em Portugal, e a Santa Casa da Mise-
ricórdia de Paris, em França, decidiram assinar o 
presente acordo de geminação, cooperação e 
amizade, que tem por objectivo a colaboração em 
acções destinadas a estreitar laços de amizade e 
cooperação, no domínio da solidariedade social, 
nomeadamente mediante o intercâmbio informa-
tivo, de apoio e de resposta às necessidades dos 
indivíduos e famílias emigradas. 

Em nome da Santa Casa da Misericórdia de 
Esposende, o Sr. Dr. Manuel Maria Martins Silva 
Costa, na qualidade de Provedor, e em nome da 
Santa Casa da Misericórdia de Paris, o pr. Mário 
Pereira, na qualidade de Vice-Provedor, declaram 
pelo presente documento estabelecer o Estatuto 
de Misericórdias Irmãs, dentro dos seguintes 
propósitos: 

Artigo 19 
A Santa Casa da Misericórdia de Esposende 

e a Santa Casa da Misericórdia de Paris pro-
curarão cooperar e desenvolver acções que visem: 
a) Troca de informações e de experiências no 

âmbito da solidariedade social; 

b) O apoio e resposta às necessidades sociais 
dos indivíduos e famílias emigradas; 

c) Sempre que possível, apoio logístico às 
pessoas ligadas a cada uma das instituições, 
quando se desloquem ao País — localidade — 
da Misericórdia geminada. 

Artigo 29 - 
A Santa Casa da Misericórdia de Esposende 

e a Santa Casa da Misericórdia de Paris 
estimularão o intercâmbio de funcionários e de 
utentes, de modo a facilitar um conhecimento e 
enriquecimento recíprocos. 

Artigo 39 
Os objectivos e as responsabilidades das 

acções previstas neste protocolo serão definidos 
através de acordos específicos e caso a caso. 

Artigo 49 
O presente protocolo entra em vigor nesta 

data e terá duração indeterminada, podendo ser 
alterado ou denunciado por qualquer das partes, 
mediante aviso de quatro meses. 

Esposende, 18 de Julho de 1999». 

Piscinas Foz do Cávado 
ESPOSENDE 

CARTÃO 

NY máimo de elementos 
[imite de utilizações 
Valores 

FAMÍLIA 

Cartão 2 

2 
10 

6.1300$ 

Cartão 4 

4 

9.000$ 

Cartão 6 

6 
33 

12.000$ 


